

y el yerno de aquél, que introducía nua- vamente en la ciudad dichas carnes. Toda la población está indignada contra estos explotadores de la salud pública, y pide un completo y ejemplar escar- miento.

Temporal en el Mediterráneo
Dicen de Palma de Mallorca que reinó durante todo el día fuerte vendaval El vapor *Bellver*, procedente de Barcelona, no pudo largar amarras hasta las 11'30, á causa del fuerte mistral que imposibilitaba las operaciones.

—A medio día se notó en Palma que un buque de vela demandaba auxilio. Salíó un remolcador, recogiendo á los tripulantes, los cuales se negaron á continuar á bordo del buque. Este quedó sin nadie á bordo, pero fué fundeado.

Buque salvado
Stax.—El vapor español *Balmaseda*, que estaba encallado desde el día 21 á corta distancia de las islas Kerkomuah, se salvó ayer por la marea y ha arrojado al mar 350 toneladas de agua que le habían inundado y que le servían de lastre.

El agente de la Compañía del Lloyd y el cónsul de España acudieron para ayu- dar al salvamento del barco, que solo tie- ne insignificantes averías que no le impiden navegar.

Madrid 27, 14-15
La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy lo siguiente: Proyecto reorganizando el servicio de Correos y Telégrafos, que en síntesis comunicó ayer.

Anunciando la aparición de la fiebre amarilla y de la peste bubónica en Bahía (Brasil).

Disposiciones de Guerra

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* publica las siguientes:
Concediendo 3.000 pesetas al presidente del Comité ejecutivo de la Exposición de Valencia con destino á premios para el consero hípico.

—Concediendo el retiro para Valencia al coronel de caballería D. Francisco Garcés de Marcella.

—Disponiendo que se intente la venta del solar del excurtadel del Carmen, de Alicante.

—También publica una extensa combi- nación de destinos de jefes y oficiales de infantería.

La manifestación
Los periódicos publican la alocución que el Sr. Sol y Ortega dirige al pueblo de Ma- drid, invitándole á que concurra á la ma- nifestación de mañana.

La alocución es breve y en ella dice que el objeto de la manifestación es protestar contra la conducta y la gestión del Gobierno en la administración del Canal de Isabel II y aplaudir y sancionar las censuras dirigidas al Gobierno por las oposiciones del Senado.

Termina esperando que el pueblo acuda demostrando que sabe cumplir con sus deberes cívicos, volver por los fueros de la moralidad y velar por los intereses comunales.

«El Imparcial»
En su artículo de fondo ensalza el dis- curso y la rectificación del Sr. Canalejas contra el proyecto de Comunicaciones marítimas, y dice que significan el punto más alto de la valentía parlamentaria, quedando la razón incontestada con domina- do elocuencia.

En otro artículo aplaude el proyecto de reformas de Correos y Telégrafos, felicitan- do á los Sres. La Cierva y Ortuño, y di- ciendo que la opinión confirmará el triunfo de la reforma.

«El Liberal»
Elogia en su artículo de fondo el discurs- o que pronunció ayer en el Congreso el Sr. Canalejas, diciendo, refiriéndose á las afirmaciones hechas por el Sr. Moret sobre el impuesto del tonelaje y las primas, que hizo imposible todo trabajo de repostería en este asunto.

«El País»
Encabeza su primera plana con dos co- lumnas de letras negras gordas, con el manifiesto del Sr. Sol y Ortega al pueblo de Madrid.

El artículo editorial lo dedica *El País* á la manifestación de mañana.

Fallecimiento
Vigo.—Ha fallecido repentinamente el señor marqués de Juliá, consejero del ferrocarril de Orense á Vigo, que había lle- gado á practicar una visita de inspec- ción.

Se cree que el cadáver será trasladado á Barcelona.

El ministro de Fomento
Jerez.—Ha llegado el ministro de Fomento.

En la estación le esperaban las autori- dades.

Le rindió honores una compañía de Cata- luña con bandera y música.

Desde la estación se dirigió el Sr. Sán- chez Guerra á la Granja Agrícola.

En las calles del tránsito había gran gen- tío.

Alicante á Chapi
Alicante.—En la sesión que anoche cele- bró el ayuntamiento de esta capital se acordó dar el nombre de Ruperto Chapí á la plaza del Teatro.

La colocación de la lápida revestirá gran solemnidad.

La prensa, los casinos y los artistas orga- nizarán una velada necrológica.

Parricidio
Logroño.—En la carretera de Cervera, un joven de 18 años salió al encuentro de su padre, que pasaba con su madrastra, y asestó una puñalada al autor de sus días, acabándole de matar á pedradas.

Después del parricidio persiguió á su ma- drastra, matándola á pedradas.

El parricida se entregó á las autoridades, diciendo que el móvil del crimen era el odio que sentía á su madrastra.

De Francia
París.—Ha sido cerrada la Escuela Nor- mal Superior por haberse registrado entre los alumnos varios casos de fiebres tifoideas y paratíficas.

La Cámara de diputados ha elegido una comisión parlamentaria que informa- rá sobre los abusos cometidos en el ramo de Marina.

La presidirá el exministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé.

—La Cámara ha aprobado una orden del día favorable al Gobierno en el asunto de la huelga de los telegrafistas.

Contiene tres partes, á saber: dar un es- tatuto legal á los funcionarios; excluir el

derecho de huelga á los mismos, y otorgar un voto de confianza al Gobierno.

Terminada la sesión, se reunieron los empleados de Correos y Telégrafos, acor- dando volver á la huelga si se decreta una sola cesantía.

Entrevista de monarcas
Roma.—Se afirma que en los primeros días del próximo mes de abril celebrarán una entrevista en Venecia el rey Víctor Manuel y el emperador Guillermo.

Este embarcará en el *Hohenzollern* para ir á Corfú.

Franceses á Roma
Roma.—Para los actos de la beatificación de Juana de Arco, el día 18 de abril, ven- drán á Roma 30.000 peregrinos franceses.

El Papa ha ordenado que se les busque alojamiento en los pueblos inmediatos.

El asesinato misterioso
Roma.—Un peluquero ha declarado á la policía que el ruso asesinado misteriosa- mente cree que era parroquiano suyo y se llamaba Sandresen.

Varios parroquianos de la peluquería encuentran también parecido en la fotogra- fía que se hizo de la víctima con el llama- do Sandresen.

Detenido
En Milán fué detenido ayer el madrileño José Salas, en el momento de robar una cartera en la plataforma de un tranvía.

De Marruecos
Tánger.—Siguen recibiendo noticias pesimistas de Fez.

Se activan los preparativos para el viaje de Muley Hafid á Rabat, en donde han sido cerrados todos los santuarios.

Se dice que al frente de la agitación con- tra el Hafid hay muchos moros notables, y se abrigan temores de que se vuelva á la lucha.

El ministro de España, Sr. Merry del Val, obsequió con un banquete al de Fran- cia, Mr. Regnault.

El sultán ha invitado á ambos ministros á una comida, que debió celebrarse el 21 del corriente.

Coruña 27, 16
María Vázquez

Al pisar tierra española es mi primero y más cordial saludo para la ilustrada pre- sa.—Martín Vázquez.

Madrid 27, 16-15.
De Sevilla

El rey, acompañado del señor conde del Serrallo, ha visitado la Exposición da ca- ñones, siendo recibido en el local por el capitán general del distrito y los jefes y oficiales de Artillería.

S. M. ha visitado los departamentos don- de trabajaban los operarios, haciendo elo- gios de la labor que realizan éstos.

—Procedentes de Villamanrique han lle- gado la señora condesa de París y el in- fante D. Carlos.

La condesa ha almorzado con el rey. El infante ha marchado á Moratalla con objeto de inspeccionar la yeguada.

La reina ha paseado esta mañana por el paseo de las Delicias.

Esta tarde asistirán los reyes á la partida de laws tennis.

Doña María Teresa
La infanta doña María Teresa sigue per- fectamente de salud.

De Marisa
El Sr. Ferrándiz se halla estos días ata- readísimo en la confección del presupuesto de su departamento.

—La Junta Consultiva de la Armada, en su reunión de ayer, acordó repartirse para estudiarlos los extremos que abraza la contestación de la casa Vickers.

—Dícese que la entrega del transporte *Almirante Lobo* tropieza con algunas difi- cultades, por hallarse en liquidación la casa constructora.

Los médicos titulares
Una comisión de médicos titulares, presi- dida por el Dr. Pulido, ha visitado al señor La Cierva para pedirle que sean regla- mentadas las asociaciones de médicos y be- licarios y las consultas, á fin de que no su- fra perjuicios la clase médica.

La manifestación de mañana
El Sr. La Cierva, hablando irónicamente de la manifestación de mañana, ha di- cho:

«Seguramente no echará por tierra el proyecto de reformas en Correos, ni al Go- bierno.»

Obsequio
Mañana, á las seis de la tarde, el señor La Cierva obsequiará con un *lunch* en el ministerio á los empleados en el ramo de Correos.

De Guerra
El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* publica una extensa combinación de destinos en el Arma de Infantería.

Las Cortes
Madrid 27.

Congreso
A las 3'30 abre la sesión el vicepresidente Sr. Aparicio, ocupando el banco azul los Sres. Maura, La Cierva y Rodríguez Sampedro.

Escasa concurrencia en escaños y tribu- nias.

El Sr. Alas Pumarino insiste en pedir que se consideren los domingos como mercado tradicional en Oviedo.

El ministro de la Gobernación declara que el Instituto de Reformas Sociales ha in- formado el asunto favorablemente, pero duda resolverlo, porque hay varias pobla- ciones, como Solter, Gerona, Santiago y otras que están en iguales condiciones y no han sido atendidas y añade:

«Es preferible derogar la ley á infringir- la con coacciones.»

El Sr. Alas insiste en la veracidad de sus informaciones sobre los perjuicios que se causan á Oviedo con la aplicación de la ley del Descanso dominical y expone la justicia de que se le conceda la excepción solicitada.

El Sr. Nougues ruega á la Mesa que se active el envío á la Cámara del expedien- te relativo á las denuncias de los maestros armeros que se formularon contra él cuando el debate de la Vasco Castellana.

las reformas no afecten á los productos es- pañoles.

El ministro de Estado contesta que aun- que la reforma no tiene importancia, el Gobierno se la concede y gestiona que no perjudique á nuestros productos.

Se reanuda el debate sobre política de Marruecos.

El Sr. Díaz Aguado habla para alusio- nes, y hace la defensa de las misiones de padres franciscanos de Marruecos, dicen- do que prestan eminentes servicios al país.

Dirigiéndose á los liberales, el Sr. Díaz Aguado dice:

«Combatió las Ordenes religiosas, for- mando un pequeño panteísmo para andar por casa, sin tener en cuenta que la masa general las quiere.»

Niega que los frailes que tomaron parte en la embajada cuando la guerra de Meli- lla traicionaran á España, y protesta de los ataques que el Sr. Villanueva dirigió al P. Lerchundi.

Lee trozos de un discurso que el Sr. Mo- ret pronunció en 1895, elogiando la perso- nalidad del P. Lerchundi.

Afirma que el fraile es el primer elemen- to de la civilización española.

El Sr. Cervera: «¿Qué? Ya disientiremos eso.»

Signe el orador recordando la historia de las Ordenes religiosas.

«¿Cómo negareis—pregunta—que los frai- les han sido un elemento de progreso en las ciencias, en las artes y en la litera- tura?»

Para ello tendreis que borrar los muchí- simos testimonios que existen.

Sin intransigencia, los frailes han reali- zado una obra humanitaria, culta y cató- lica.»

Se ocupa nuevamente del P. Lerchundi. «La afirmación de éste de que no tenía más rey que el Papa, ni más patria que Roma, fue hecha en el sentido religioso.

Para nada se refería á lo terrenal, ni mucho menos para España, á la que tantas pruebas dió de su amor y adhesión.»

Se ocupa del anticlericalismo, diciendo que es un movimiento puramente ficticio. (Aplausos en los carlistas).

El Sr. Moret interviene, para contestar á las alusiones que le ha dirigido el Sr. Sa- laverry.

«Ya he dicho—comienza manifestando,— lo que haré cuando los liberales ocupen el poder.

Respetar las tres órdenes religiosas que se fijan en el Concordato, y someter á las restantes á la legislación común.»

Respecto á los dos frailes que mandó con la embajada española á Marruecos en 1892, no tengo por qué arrepentirme de ello.

«Acepto la responsabilidad de este acto. Fueron estos frailes encargados de una misión especial y la cumplieron satisfacto- riamente.»

Se suspende el debate. Comunicaciones marítimas.

El Sr. Moret rectifica.

Insiste en que el impuesto por tonelaje es inadmisibles por rechazarlo el pueblo y el Parlamento.

«Así lo han demostrado en la Cámara los oradores que han terciado en el debate.

«Es que á quien que no sea el Gobierno puede por medio de una proposición crear un arbitrio?»

La comisión no pudo traer este arbitrio el dictámen sin haber cumplido previamen- te los requisitos legales.»

Continúa la sesión.

Senado
A las 3'45 abre la sesión el señor duque de Mandas, sentándose en el banco de los ministros los de Gracia y Justicia y Es- tado.

El Sr. Loygorri anuncia preguntas á los ministros de la Guerra y Marina.

La que se refiere á Marina se contrae á los continuos aplazamientos que sufre la botadura del buque *Almirante Lobo*, que se construye en un astillero inglés.

El Sr. Gullón ruega al ministro de la Go- bernación obligue á las Compañías de Tranvías garantice el personal á sus ór- denes.

El ministro de Gracia y Justicia promete poner el ruego en conocimiento del señor La Cierva.

Se entra en el orden del día y se procede á la votación definitiva del proyecto de huelgas y coligaciones.

Se reanuda el debate del proyecto de Régimen local y D. Odón de Buen apoya una enmienda al art. 60.

El Sr. Labra, refiriéndose al debate sobre el proyecto de Administración local, que lleva ya dos meses de duración en el Senado, cree que se impone una actitud conciliadora que permita llegar á algo práctico.

«Esto—dice—es lo más patriótico y lo me- jor.

Espongo la idea sin deseo de que se me conteste.» (Bien, bien en toda la Cámara.)

El señor marqués de Figueroa aplaude la actitud del Sr. Labra, y dice que su es- pecial situación sólo le permite hacer pú- blica la satisfacción que con ha escuchado al orador.

La cuestión de los Balcanes
París.—Despachos de Londres aseguran que Inglaterra no está dispuesta á recono- cer la anexión á Austria de la Bosnia y la Herzegovina antes de la reunión de la Conferencia internacional.

De Persia
Noticias de Persia comunican nuevos triunfos de los partidarios de la Constitu- ción, habiendo caído algunas ciudades en poder de los constitucionales.

En las cercanías de Tabriz se han libra- do combates entre los revolucionarios y las tropas del sha, sufriendo éstas grandes pérdidas.

De Servia
Belgrado.—Es inexacta la noticia refe- rente á la fuga del príncipe Jorge.

Este permanece oculto en la ciudad y se niega á recibir renuncias.

Se insiste en renunciar sus derechos á la Corona y se le atribuye el propósito de retirarse á un monasterio.

El rey Pedro ha enviado á la viuda del difunto criado del príncipe Jorge 12.500 francos.

Percance automovilista
Roma.—Comunican de Como que el au- tomóvil que guiaba el príncipe Joaquín Humberto de Prusia arrolló á un ciclista, matándole.

El príncipe fué detenido, pero fué puesto en libertad poco después.

Motín popular
Roma.—En el pueblo de Irazo estalló un motín popular.

Los carabinieri intentaron reducir á los amotinados, viéndose obligados á hacer fuego.

El pueblo obligó á retirarse. Entonces los amotinados asaltaron el munici- pio, prendiéndole fuego, y cortaron los hilos telegráficos.

La llegada de tropas libró á los carabi- neros de un serio percance.

Faltan detalles.

Madrid 27, 18-15
Cotización

En el correo se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior á 88'17.

El idem al próximo á 88'40.
Los francos á 11'55.

Las libras á 28'14.
Las obligaciones del empréstito á 102'25.
Paris, 98'72.

Barcelona 27, 17-10
El Capitán general

Ha llegado el Capitán general de esta región Sr. Santiago, siendo recibido por el Gobernador civil, el Alcalde, un magistra- do en representación del presidente de la Audiencia, el jefe superior de policía y los generales, jefes y oficiales francos de ser- vicio.

El Sr. Santiago cambió afectuosísimo sa- ludo con dichos señores y habló con una comisión del batallón de Veteranos de la Libertad.

El capitán general se dirigió á caballo á la plaza de Medinaceli, donde presenció el desfile de las tropas.

Por el brillante resultado del mismo, el Sr. Santiago felicitó á los jefes que manda- ban la fuerza.

El gentío llenaba materialmente la ca- rrera.

Al llegar al Palacio de Capitanía, el se- ñor Santiago se posesionó inmediatamente del cargo, recibiendo algunas visitas.

Después almorzó en el «Mundial Palace» con el gobernador militar y jefe del Esta- do Mayor.

El lunes recibirá en audiencia á varios jefes y oficiales.

Crimen descubierto
En el pasado mes de enero los mozos de escuadra encontraron en el sitio denomi- nado Orsa de Vinyá el cadáver de una muchacha de 14 años llamada Rosalía Dal- man, que después de violada había muerto á consecuencia de un mazazo que la des- trozó el cráneo.

Por confidencias, han podido averiguar dichos mozos que el autor del crimen se Francisco Bruguera Miñana, detenido por otro delito.

El Bruguera se ha confesado autor del crimen, manifestando que la realizó por venganza.

Cotización oficial
Madrid 27, 16-50

4 por 100 interior fin mes. 88'10
4 por 100 interior 88'15
4 por 100 interior fin próximo. 88'37
Amortizable 5 por 100. 102'20
Amortizable (nuevo). 95'00
Banco de España 447'00
Tabacaleras. 391'50
Cambios París. 11'55
Cambios Londres. 28'14

Paris 97
4 por 100 exterior. 98'75
Azucareras 107'25, 000'00, 40'00.
BELTRAN.

Precisa picar paredes,
destruir ropas y hasta quemar casas sin la des- infectación formólica de D. G. Benites. Farma- cia de San José, Paz, 7.

Interesante: A los Propietarios
Sociedad Particular Industrial

Contando el Propietario con la renta limpia —la finca: Se aseguran los inquilinatos, no teni- endo gastos ni desembolsos en pintura, remi- endos de albañil, galerías, cocinas, patios, puertas, etc. Antecedentes y condiciones: ca- lle de Espartero, 28, principal.

Colegio de Corte
práctico para señoritas, bajo la dirección de la profesora doña Carmen Casajuana.

Clase económica para oficiales y costureras de siete á nueve noche. Venta de patrones. Plaza Miguelete, 2, principal.

DOLORINA
Lo mejor pa- ra el dolor de cabeza, neu- ralgias, etc. Pídense en Farmacias y Dro- guerías. Una toma 0'15, caja de diez to- mas 1'25.

Signo á la 4.ª plana

rebasas de precios LINAN, 5 y 7

PRINCIPAL
Mañana domingo
Los Madgyares
AIDA
homenaje al Mtro. Chapí
Cotización Mencheta
Por telégrafo y teléfono
Parlamentarias
Comentarios
Vacaciones parlamentarias
El centenario de Larra
Sport ciclista
Negocio infame

